
Dernière séance pour les jeunes du Conseil départemental des collégiens de l'Indre

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
CHÂTEAURoux, LE 21 JUIN 2025

Clap de fin pour la première mandature du Conseil départemental des collégiens de l'Indre !

Le samedi 3 décembre 2022, le Conseil départemental de l'Indre installait officiellement les 44 jeunes élus du tout premier Conseil départemental des collégiens (appelé CoDeCol), choisis par leurs camarades lors d'élections organisées en novembre dans 22 collèges publics et privés du territoire. Une fille et un garçon par établissement, pour un mandat de trois ans placé sous le signe de l'écoute, de l'action, et de l'engagement citoyen.

Dès leur prise de fonction, les collégiens ont nommé leur présidente, Faustine Biston (collège Léon XIII), et cinq vice-présidents représentant chacun une grande thématique :

- **Culture** : Nina Paudat
- **Sécurité** : Domitille Petermin
- **Environnement / Solidarité** : Raphaël Hallaert Martin
- **Citoyenneté / Vivre ensemble** : Aubin Blanchard
- **Sport** : Camille Méry

Chaque trimestre, les jeunes élus se sont réunis pour débattre, proposer, visiter, expérimenter et réfléchir collectivement. Les différentes rencontres organisées ont permis de croiser découverte du territoire et construction de projets concrets :

- **Visite du centre de secours principal de Châteauroux et de la plaine des sports**
- **Immersion à la cantine du collège Jean Monnet, puis visite de la Banque alimentaire**
- **Sensibilisation par la gendarmerie sur les réseaux sociaux et le harcèlement, suivie d'ateliers**
- **Découverte de la réserve naturelle de la Haute-Touche**
- **Présentation de la stratégie Climat 36 et travaux en groupes, avant une rencontre avec des personnalités du territoire, dont la sénatrice Nadine Bellurot, qui avait également accueilli les élus au Sénat quelques mois plus tôt**

Parmi les projets concrets menés à bien, **une opération de prévention routière à l'initiative des jeunes élus a vu le jour à l'automne 2024** :

Le Département a lancé une **distribution de 10 000 bracelets réfléchissants** à l'ensemble des collégiens de l'Indre. Une initiative portée par le CoDeCol et notamment le groupe "Sécurité", cette action vise à **renforcer la visibilité des jeunes sur les trajets à pied ou à vélo**, notamment en hiver. Une démarche saluée par la communauté éducative et les familles, qui témoigne de la capacité du CoDeCol à concevoir des solutions concrètes.

Durant leur mandat, les collégiens ont aussi participé aux cérémonies patriotiques dans leurs communes, aux commémorations nationales en hommage aux victimes du terrorisme, et ont été conviés aux grands événements du Département : cérémonies des vœux, festival DARC, Tour Vibration, rencontres sportives au CNTS, relais de la flamme olympique, etc.

Ce Conseil départemental des collégiens incarne l'ambition du Département de l'Indre : donner la parole à sa jeunesse, en l'associant pleinement à la vie publique. Sensibilisés à la démocratie, à l'écologie, à la solidarité et au vivre-ensemble, les jeunes élus ont su faire preuve d'une grande maturité et d'un engagement remarquable.

Alors que cette première mandature touche à sa fin, elle laisse derrière elle un bel héritage de projets et de rencontres pour ces jeunes collégiens. Leur campagne démarre dès la rentrée dans leurs collèges en septembre, pour une nouvelle élection en octobre, à destination des élèves de 5ème pour un nouveau mandat.

SERVICE PRESSE

Paul GARY - Attaché de presse
pgary@indre.fr - presse@indre.fr
02 54 08 36 81 - 06 80 59 64 92



[Voir la version en ligne](#) • [Se désabonner](#)